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М Н Е Н И ЕБ О Л Ь Ш И Е  Д Е Н Ь Г И

А К Т У А Л Ь Н А Я  Т Е М А

Сколько будут стоить до
полнительные платные
услуги в государствен
ных медучреждениях,
станет ясно через две
недели. Однако уже сей
час понятно, что расста
новка сил на рынке не
изменится. Как и объемы
коррупции

Наш еженедельник уже
писал о том, что с 1 янва�
ря вступает в силу поста�
новление правительства
РФ об оказании платной 
медицинской помощи. По
сути, документ призван
упорядочить финансовые
взаимоотношения «врач�
пациент», оставив при
этом последнему выбор —
воспользоваться платной
допуслугой или нет. На�
помним, что целью обнов�
ления прейскурантов
было легализовать систе�
му теневых медуслуг, ко�
торые, по некоторым
оценкам, превышают 180
млрд рублей.

До «часа икс» остается
2 недели, однако, обзво�
нив тверские медучреж�
дения, мы выяснили, что
подавляющее большин�
ство из них давно имеет
свои прейскуранты и ме�
нять расценки не собира�
ется. Как, впрочем, и вво�
дить допуслуги. А в неко�
торых больницах и вовсе
про постановление не
слышали.

Пожалуй, единствен�
ное относительно готовое
к новым правилам игры
учреждение — это Твер�
ская областная клиничес�
кая больница, которая
пересматривает действу�
ющий прейскурант на
оказание возмездной
медпомощи. Сейчас здесь
действуют стандартные
расценки — прием спе�
циалиста без направле�
ния терапевта обойдется
в 450 рублей. Или,
к примеру, УЗИ брюш�
ной полости — 600 руб�
лей. Тем не менее, неко�
торые пункты постанов�
ления руководство ТОКБ

считает невыполнимыми.
Например, «применение
специализированных
продуктов лечебного пи�
тания, не предусмотрен�
ных стандартами меди�
цинской помощи», проще
говоря, индивидуальная
диета. Готовить спец�
блюда по заказу пациен�
та у пищеблока нет ни
возможности, ни време�
ни. Также непонятен
пункт с анонимным лече�
нием. Специфика работы
больницы подразумевает
заведение индивидуаль�
ной карточки по паспор�
ту и никуда от этого не
денешься.

Зато анонимно можно
без проблем пройти об�
следование в частной
клинике. Любой каприз
за ваши деньги, которых
потребуется чуть больше,
чем для получения тех же
платных услуг в госуч�
реждении. Например,
прием врача в «Профес�
сорской клинике» Твери
будет стоить от 500 до
1000 рублей — в зависи�
мости от специалиста. То
же самое УЗИ брюшной
полости — 700 рублей.

Если с введением допол�
нительных платных услуг
дело идет довольно туго,
то другое новшество —
уже дело решенное. С 1
января для вызова скорой
помощи в обязательном
порядке нужно будет
иметь при себе медицинс�
кий полис. В тяжелых слу�
чаях, когда у человека нет
при себе необходимых до�
кументов, помощь будет
оказана безотлагательно
и бесплатно. Правда, есть
один нюанс, на который
обращают внимание твер�
ские медики: услуги «ско�
рой» для пациентов без по�
лиса оплачивается из бюд�
жета, а это гораздо мень�
шая сумма. И заинтересо�
ванность доктора в нали�
чии у больного документа
растет прямопропорцио�
нально тревоге граждан.
Ведь далеко не каждый но�
сит с собой медполис,
а кто�то даже не знает, как
он выглядит. Но при этом

Плата Гиппократа Президент России Влади
мир Путин 12 декабря выс
тупил с ежегодным посла
нием к Федеральному со
бранию. Президент опре
делил основные направле
ния внутренней политики,
в том числе и в регионах

Андрей ЕПИШИН, председа�
тель Законодательного Со�
брания Тверской области:

— Послание Президента РФ
Федеральному Собранию
прозвучало в День Конститу�
ции — Основного закона на�
шей страны. Глава государ�
ства предложил комплекс
актуальных мер по укрепле�
нию и развитию России на
современном ответственном
этапе. На оглашение Посла�
ния этого года впервые были
приглашены председатели
парламентов регионов. Это
подчеркивает общий курс на
совершенствование единства
политической системы стра�
ны, повышение роли и стату�
са законодательных органов
власти. Как пример, инициа�
тива В.В.Путина, прозвучав�
шая в Послании, о наделении
правом законодательной ини�
циативы в региональных
парламентах депутатов Госу�
дарственной Думы и членов
Совета Федерации. Это по�
зволит совместно создавать
более эффективные и рабо�
тающие законы. Президент
обозначил стратегические
ориентиры по каждой из от�
раслей на весь президентс�
кий срок, весь политический
цикл. Поставлен целый ряд
конкретных задач по выпол�
нению государством соци�
альных обязательств. Регио�
нам предложено подготовить
собственные эффективные
программы для их выполне�
ния. Мы будем над этим ра�
ботать. В первую очередь,
по таким важнейшим для
Тверской области темам как
демография, качество образо�
вания и здравоохранения,
развитие программ арендно�
го жилья. Знаковой стала
часть Послания, посвященная
государственной идеологии.
Ее принципы впервые сфор�
мированы так четко по каж�
дому из направлений: воспи�
танию морально�нравствен�
ных ценностей, националь�
ным и межконфессиональ�
ным отношениям. Уверен,
что все эти инициативы, как
и предложенные В. В. Пути�
ным актуальные меры по
борьбе с коррупцией, будут
последовательно работать
на консолидацию российского
общества.
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А учитывая, что помимо
обеспечения этой самой
«доступности», главе реги�
она необходимо еще
и развивать малый и сред�
ний бизнес, то вообще по�
лучается ситуация из се�
рии «и рыбку съесть,
и сковородку не помыть».
То есть, вроде бы надо
и энергетикам угодить,
и предпринимателей при
этом не обидеть. И это
тогда, когда в той же Тве�
ри местные промышлен�
ники в своих разногласиях
с поставщиками электро�
энергии уже дошли до
того, что собираются само�
стоятельно выходить на
оптовый рынок, чтобы
приобретать киловатты
без посредничества сбыто�
вых компаний и их наце�
нок. Вроде региональная
власть в лице РЭК и вы�
ступает в этом плане регу�
лятором, но очевидно же,
что на любое предложе�
ние снизить тарифы энер�
гетики вполне аргументи�
рованно могут ответить
сворачиванием своих ин�
вестпрограмм. Не исклю�

чено, что этот «энергети�
ческий» критерий оценки
эффективности окажется
для главы тверского регио�
на как раз�таки наиболее
проблемным: наверное, не
стоит напоминать, в какой
долговой яме находится
регион в плане оплаты
газа. И в 2012 году Верхне�
волжье оказалось един�
ственным субъектом, где
программа газификации
была сведена до мизерных
10 млн рублей — впослед�
ствии ее, конечно, увеличи�
ли до 100 млн, но это тоже
не та сумма, которая свиде�
тельствовала бы о теплых
отношениях региона с «Газ�
промом» (для сравнения:
в 2009 году инвестпрог�
рамма монополии состави�
ла 900 млн рублей).

Еще один не менее ин�
тересный вопрос — как
конкретно будет оцени�
ваться деятельность губер�
наторов в разрезе привле�
чения инвестиций. Если по
объемам вложений — то
это точно путь ведущий
в никуда. Ведь по идее эф�
фективность работы главы
региона должна быть увя�
зана в первую очередь не

с его дипломатическими
качествами, а с конечным
результатом. Можно при�
тащить на территорию
вагон и маленькую тележ�
ку инновационных пред�
приятий, но какой от них
будет толк, например,
с точки зрения рынка тру�
да? Ведь на высокотехно�
логичном производстве
большое количество рабо�
чих рук не требуется. Или
взять, к примеру, те же за�
воды по сборке продукции
из готовых и импортируе�
мых комплектующих: мы
уже писали о том, что эти
так называемые заводы�
отвертки живы до тех пор,
пока Россия окончательно
не откроет границы для
ВТО и не снизит таможен�
ные пошлины. Уже сейчас,
по слухам, многие из них
пребывают в чемоданном
настроении — словом, как�
то не очень вяжется при�
влечение таких инвесто�
ров с эффективной дея�
тельностью. И видимо,
в этом году правительство
Тверской области сделало
верный расчет, занявшись
поиском инвестора для ре�
анимации домостроитель�

ного комбината: именно
за счет этого предприятия
появилась возможность
попутно решить вопросы
и с занятостью, и с акти�
визацией строительного
рынка, тем самым зарабо�
тав «бонусы» сразу по не�
скольким показателям.
Кстати, ставка на ДСК, ис�
пользующего не самые пе�
редовые технологии, по�
зволить создать 1 тыс. ра�
бочих мест. Правда, неиз�
вестно, что при этом будут
делать другие строитель�
ные организации, которых,
помимо оттока кадров
ожидает еще и снижение
цен на квадратный метр.

Но есть еще один пи�
кантный момент: как бы
дальновидна и предусмот�
рительна ни была регио�
нальная власть в своей ин�
вестиционной деятельнос�
ти и какие бы отчеты «на�
верх» ни отправляла, оцен�
ку губернаторам будут вы�
ставлять еще и по данным
соцопросов. Точнее, в пер�
вую очередь — по данным
соцопросов. Вопрос лишь
в том, кто и каким обра�
зом их будет проводить,
а главное — как фиксиро�

вать. В Тверской области,
например, по каждому зна�
чимому законопроекту или
тому же генплану собира�
ются публичные слуша�
ния — только на выходе
нередко получается, что
мнение общественности
по тому или иному вопросу
с принятыми документами
даже не соприкасается. Да
и сами слушания порой от�
четливо отдают театраль�
ной постановкой — обще�
ственность приглашается
«проверенная» и потому
безмолвная.

Неслучайно, видимо,
Президент РФ Владимир
Путин, озвучивая 12 де�
кабря свое ежегодное По�
слание, сделал акцент на
том, что мнение обще�
ственности должно быть
услышано. И наверняка
речь шла не о той «вы�
дрессированной» обще�
ственности, которая мол�
чаливо кочует с одного
слушания на другое,
а о реальных жителях.
О народе, в который поли�
тикам, в первую очередь
региональным, все равно
придется пойти.
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Губернаторам правят балл

многие забывают, что «ско�
рая» — не поликлиника на
колесах. Ее возможности
ограничены оказанием
первой помощи и транс�
портировкой пациента до
медучреждения. Зато поле
деятельности частной «ско�
рой» столь широко, что
включает в себя даже вы�
ведение из запоя. В Твери
уже 8 лет довольно успеш�
но функционирует такой
сервис.

В связи со всем этим
возникает один вопрос —
в чем смысл введения
платных услуг в госучреж�
дениях? Дополнительных
заработков, как и допуслуг,
в больницах не предви�
дится, конкурировать
с частными клиниками они
не смогут. А главное —
раз ничего, по сути, не из�
менится, то и вопрос кор�
рупции в медучреждениях
останется открытым.

Впрочем, еще неизвест�
но, таковы ли масштабы
взяточничества в больни�
цах. Ведь ни для кого не
секрет, что в государствен�
ных учреждениях и в част�
ных клиниках работают
одни и те же люди. И мно�
гим гораздо проще легаль�
но оказывать минимум ме�
дуслуг бесплатно, получая
зарплату из бюджета, что�
бы потом вплотную за�
няться тем же пациентом
в частной клинике и уже
совсем за другие деньги.
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